
 

 

ATA DA 22.ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH DOS AFLUENTES GOIANOS DO BAIXO       1 

PARANAÍBA 2 

Em  05 de julho de 2019, às 09 horas, no Auditório do Centro do Produtor Rural, localizado 3 

na praça Bianor Vicente, Município de CAÇU-GO, com primeira chamada às 9:00 hs, e 4 

segunda chamada às 9:10 hs, atendendo ao regimento interno, teve início a 22ª Reunião 5 

Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos afluentes Goianos do baixo Paranaíba, com a 6 

presença dos membros e convidados, registrados conforme lista de presença anexa. A 7 

Presidente, Sra. Hornella Crysthine Urzêdo Duarte, agradeceu a presença de todos pela 8 

participação na reunião do Comitê. Primeiro assunto da Pauta: Leitura e aprovação da Ata 9 

da 20ª e 21ª Reunião Ordinária do CBH dos afluentes Goianos do baixo Paranaíba, feita 10 

pela presidente, Sra. Hornella Crysthine Urzêdo Duarte, que após lida foi aprovada por todos 11 

os presentes. Segundo assunto da Pauta: Apresentação do projeto Proteção de 12 

Mananciais, pelo Sr. Odair Alves Pontes e pela Srª Jaqueline Rocha Santos ambos 13 

servidores da SANEAGO, Sr. Odair iniciou explanando sobre Mananciais e seus principais 14 

tópicos. Manancial de abastecimento público é a fonte de água doce superficial ou 15 

subterrânea utilizada para consumo humano ou desenvolvimento de atividades econômicas 16 

após seu devido tratamento e distribuição. Por que proteger os mananciais?  Para garantir as 17 

fontes de abastecimento público de água em qualidade e quantidade; Pelo atual nível de 18 

degradação ambiental; Pelos impactos negativos aos sistemas de captação e abastecimento 19 

de água; Para reduzir e/ou minimizar os custos operacionais. Falou sobre bacia hidrográfica 20 

de captação para abastecimento público é toda uma superfície geográfica, formada pelo curso 21 

hídrico principal e seus afluentes (córregos, ribeirões e rios), limitada por divisores de águas, 22 

que convergem toda essa contribuição hídrica para o ponto de captação utilizado para 23 

abastecimento público. Assim, tem-se bacias muito pequenas (microbacias), pequenas, 24 

médias e grandes, dependendo das extensões dos cursos hídricos e respectivas áreas. Na 25 

sequência abordou sobre: legislação ambiental, atividades potencialmente poluidoras, área de 26 

preservação permanente (app) em áreas consolidadas,  principais causas de degradação 27 

encontradas nas bacias hidrográficas de captação para abastecimento público e 28 

consequências da degradação das bacias hidrográficas de captação para abastecimento 29 

público. Com a Palavra a Srª Jaqueline  fez um breve comentário sobre as atividades 30 

desenvolvidas pela P-GCM e suas parcerias. Mencionou as ações de conservações dos 31 



 

 

mananciais sendo elas: recuperação e proteção dos mananciais implantadas nas bacias e  32 

recomposição das Áreas de Captação de superfície da SANEAGO. Informou sobre os projetos 33 

em andamento para cumprir algumas atribuições, sendo  FNMA: Recuperação de APP's na 34 

bacia de captação de abastecimento público do Rio Meia Ponte, nas seguintes cidades: 35 

Brazabrantes, Damolândia, Santo Antônio de Goiás, Nerópolis, Goianira, Inhumas, Nova 36 

Veneza, Ouro Verde e Itauçu; Projeto Ser Natureza – Parceria com o Ministério Público; 37 

Projeto Reflorestamento das Captações Plano de Segurança da Água (PSA); Programa 38 

Produtor de Água e Viveiro. Na sequência citou os projetos exitosos de 2018: Projetos de 39 

reflorestamento das captações – 2018; Projetos de cercamento / reflorestamento – 2018/2019; 40 

Projeto bom sucesso – Jataí, bacia de abastecimento do rio claro e da  expedição no Rio 41 

Paranaíba – 2008.Terceiro assunto da pauta: Apresentação e Aprovação do Plano de 42 

Trabalho Anual 2018/2018 e  Relatório Anual de Atividades 2019 - Srª  Maria Aparecida de 43 

Souza Araújo da SEMAD, Apresentou do Plano de trabalho Anual e do Relatório Anual de 44 

Atividades de 2018 aos membros presentes para suas devidas aprovações. Ressaltando que 45 

os mesmos foram discutidos e elaborados pelos membros, na sequência apresentou o Plano 46 

de Trabalho Anual de 2019, também elaborado com a participação dos membros do comitê. 47 

Não havendo  manifestação, após votação foi acatado e aprovado pela plenária. Na 48 

oportunidade a Srª. Maria Aparecida, esclareceu sobre as metas do Procomitê, pedindo uma 49 

atenção especial sobre os documentos dos membros que ainda não enviaram, da importância 50 

dos cursos de capacitação aos membros para o cumprimento de metas e sugeriu que o 51 

comitê fizesse as capacitações nos dias de reunião ordinária em período diferente, conforme  52 

apresentação (capacitação) realizada nesta reunião pela SANEAGO, enfatizou sobre a 53 

importância da conclusão  dos cursos em EaD pelos membros através da ANA e da 54 

capacitação dos novos membros. Após um breve debate, os membros se comprometeram em 55 

realizar as capacitações ofertadas pela ANA para cumprimento das metas do Procomitê. Na 56 

sequência a Srta. Giselle Arantes, concordando com a sugestão se prontificou a contatar área 57 

específica de Irrigação da Usina Boa Vista S.A. da Cidade de Quirinópolis para ministrar o 58 

próximo curso aos membros do Comitê, que iria providenciar e fazer contato posteriormente. 59 

O Sr. Gilson Carlos Pereira da Caramuru Alimentos S.A. da Cidade de São Simão se 60 

manifestou ofertando o curso Tratamento de Efluentes,  que deverá ser Ministrado pela 61 

Supervisora de Controle de Qualidade e Estação de Tratamento de Efluentes – Engenheira 62 



 

 

Química  Sra. Carla Viviane. Quarto assunto de pauta: Planejamento do Plano de 63 

atividades para 2019, Plano de capacitação e as demais metas do PROCOMITÊ e 64 

PROGESTÃO; A Srª  Maria Aparecida de Souza Araujo da SEMAD pontuou algumas questões 65 

no sentido de propor metas exequíveis tanto no Plano Anual de atividades, como no Plano de 66 

Capacitação. Inteirou que o comitê conta com o comprometimento de seus membros nos 67 

cumprimentos das metas para o ano de 2019. Informou que o órgão gestos está em processo 68 

de elaboração do Plano de Capacitação do Progestão e do Procomitê, que são metas 69 

semelhantes que contemplam os dois programas, será elaborado um Plano Macro para o 70 

Progestão e extrair de uma forma mais compacta o Plano de capacitação para o Procomitê. 71 

Quinto assunto de Pauta: Informe sobre o andamento do Plano de Bacia. Sr. Fabrício de 72 

Campos Aires Silva representante da SEMAD apresentou resumidamente o estágio dos 73 

Planos de Bacia (FUNAPE/UFG) especificamente o Plano de bacia dos afluentes goianos do 74 

baixo Paranaíba, com entrega e aprovação do produto 1 – Bases Metodológicas; O produto 2 75 

– Diagnóstico, está em andamento com análise do Grupo de Trabalho de Análise – GTA do 76 

órgão gestor e pelo Grupo de Trabalho deste CBH – GT Plano, encaminhado as 77 

considerações à contratada e sob análise da mesma para adequação, correção e atendimento 78 

das indagações. Informou que o endereço eletrônico do plano está no ar 79 

(http://pbapgo.meioambiente.go.gov.br/), exibindo os documentos inerentes ao processo. 80 

Encerramento: Retomando a palavra a presidente deu por encerrada a reunião, agradecendo 81 

a presença de todos, nada mais havendo, foi elaborada a presente ata pela Sra. Maria 82 

Aparecida de Souza Araújo do Núcleo de apoio aos Comitês de Bacia NACBH/GEIG/SEMAD, 83 

que após aprovada pelo Plenário, segue assinada pelo Presidente do Comitê. 84 

 85 

 86 

 87 
HORNELLA CRYSTHINE URZEDO DUARTE 88 

Presidente 89 

 90 

      91 
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